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澳大利亚贸易部长马克!韦尔"

对坎昆会议作了宏观而又实际的评
价# 他说$去年 ! 月开了坎昆会议之
后"多边贸易体系并没有什么不同#

尽管坎昆会议受挫" 但是澳大利亚
和其他一些成员坚持了自己对多哈
回合的承诺" 继续执行多边贸易自
由化#

这位已当了 "年贸易部长" 并与
世界上多个贸易组织签署过多边贸易
协定的澳大利亚政府官员认为$#$%

有失败的历史" 所以坎昆会议失败也
是很正常的#通过坎昆会议"倒是明确
了我们应该做什么" 会遇到什么样的
挑战# 事实上"在全球贸易中"我们遇
到很多艰难的问题" 特别是农业补贴
问题" 这些问题都需要通过多边渠道
解决#马克!韦尔说"坎昆受挫之后"很
多谈判官都无事可做" 但是我们很高
兴看到他们在最近几个月又重新回到
自己的工作岗位" 新一轮谈判蓄势待
发#此外"美国和欧洲已表示他们愿意
继续努力" 今年年终将为农业谈判制
定出一个框架#

马克!韦尔说"更紧密的经济一体
化" 特别是通过双边和区域自由化建
立的一体化"可能比#$%更快地使大
家受益# 这种更紧密的经济一体化应
该包罗万象" 应该是多边贸易体系的
一种补充# 假如一个国家选择建立自
由贸易区" 这个自贸区应该是覆盖各
个部门的"而且应该是与 #$%义务相
符合的#
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菲律宾贸易部长普里斯玛则认

为" 已有很多人谈到了去年 !月#$%

坎昆会议失败的情况"菲律宾和 #$%

其他成员也在不同的场合之下表达了
最后对多哈议程和坎昆会议的立场#

我们的谈判者在打破僵局方面确实存
在着很大的困难# 但是僵局是可以打
破的" 现在多个国家都在开展地区自
由贸易" 这也正是多边贸易体系的一
部分#

新西兰农业部部长吉姆!萨顿的
表述则更加鲜明# 他说$坎昆会议发生
了什么% 我不希望人们把坎昆会议看
作对世界多边贸易体系的不满" 实际
上在这次会议之后" 所有成员都表现
出一种紧张的情绪" 这就充分表明他
们的遗憾" 因为他们失去了一个好机
会# 所以请不要将坎昆作为对贸易自
由化的摒弃#

他认为$如何寻求一个平衡点"使
&'(个成员都能够达成最后的协议"这
是一个非常难的问题# 但是在这方面"

区域性贸易和双边的 )$* &自由贸易
协定'"却可以解决这个问题# 地区主
义令人担忧

韩国贸易部长黄斗渊更关注坎昆
会议之后地区贸易的发展迹象# 他说$

最近十年中"#$%有力推动了多边贸
易体系的开放" 但富有讽刺意味的
是"#$%时间虽然不长" 却恰逢地区
贸易增长最快的时期# 如果说地区贸
易的增长只是反映全球对自由贸易
普遍化的兴趣"是值得欢迎的"但是
对于地区主义关系"则令人担忧# 他
认为$现在亚洲地区的贸易安排只占
全球地区贸易安排总数的 "+" 除东
盟外" 直到最近亚洲地区国家才开始
搞自由贸易安排#

黄斗渊表示$ 在日本与新加坡签
定协议之前" 亚洲甚至还没有一个自
由贸易区"这是让亚洲人感到担忧的#

当前地区经济体都在谈判或者是在探
索很多的自由贸易区" 其中就包括像
中国(日本(东盟国家和韩国"同时我
们也可以考虑如何将不同的自由贸易
区联系起来" 从而建立一个泛亚地区
的安排架构" 我们还可以利用现有的
合作机制" 比如可以考虑为 *,-.以
及东盟/0的活动注入新的活力" 这样
可以加强地区经济一体化的进程# 亚
洲需要加强地区合作" 一方面可以加
强亚洲的地区合作" 同时有助于我们
向全球自由化和一体化的目标迈进#
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中国商务部副部长于广洲对坎昆
会议后的多边谈判表明了中国政府的
态度# 他说$中国将继续高度重视并全
面参与未来的多边谈判" 努力发挥建
设性的作用# 为了使谈判早日取得实
质性进展"要把握以下原则$一是发展
中国家成员的关注和利益必须得到充
分考虑并最终体现在谈判的结果中"

包括特殊与差别待遇( 乌拉圭回合
协议有效实施等) 二是农业领域的
高补贴和高关税等问题应该得到有
效解决"并取得平衡进展)三是必须
大幅削减非农产品的关税高峰并取
消关税升级"遵循*非完全互惠+的
原则) 四是对新议题的谈判要妥善
权衡"尊重大多数成员的意愿)五是
应充分考虑新成员的实际困难和合
理要求" 并在减让时间方面给予特
殊安排) 六是发达成员应承担更多
的市场开放的义务#

于广洲表示$ 只要各方坚持这些
原则"并拿出足够的热情(诚意和灵活
性"新一轮谈判就能取得成功"一个公
平( 公正的多边贸易体制就能真正建
立起来#
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